

ancora

SAN FELIU DE GUIXOLS - 23 JULIO 1959
NÚM. 591 AÑO XII

ALGO SE SALVA



Entre la abigarrada y multicualitativa muchedumbre que materialmente invade en verano la Costa Brava podrían, con seguridad, apreciarse todos los matices de la escala ética humana. Desde el ente más primario, insulso o agamberrado que toma esta comarca como predio de sus expansiones inciviles, hasta la persona de más aquilatado espíritu que viene atraído por las óptimas condiciones de salubridad y climáticas de esta tierra de Dios, y con el exclusivo fin de reponer sus fuerzas hartas agotadas por una intensa labor invernal media una infinidad de valores humanos que podrían servir de muestrario prototípico a cualquier filósofo o moralista.

Un estudio completo y total de las presentes generaciones creemos podría hacerse con el enorme material humano vertido en la reducida área de este litoral durante los meses de estío.

No vamos, sin embargo, a realizar escauceos literarios de esta índole en el presente comentario. Ni las propias condiciones ni el lugar son propicios para ello. Ni el momento lo aconseja. Las mismas personas especializadas en tales disciplinas, que hasta aquí se llegan, no suelen venir en plan de estudio.

La hora ni el ambiente les correspondería. La tónica general es de frivolidad, de inercia y fácil abandono. De reposo y contemplación somera. Salvo, claro está, para quién dispone de un reducto aislado dentro de ese maremagnum de actividad, colorido y general rumoreo que llena calles, pa-

seos y playas, durante el día, y que por la noche, penetra en esos recintos públicos que, por nombrarlos extrañamente, llamamos «boites», «night clubs», o como se quiera.

No obstante ese panorama de superficialidad que puede captar la mirada, desasida de rigor analítico, puede, si se quiere, discernir alguna partícula de espiritualidad en el caótico tragín de estos días. Hay singulares manifestaciones de auténtico valor humano que sobresalen y atestiguan la permanencia de las superiores cualidades humanas.

Pocos días hace vinieron en plan de esparcimiento un grupo de estudiantes de la Universidad de Montpellier. Y durante su corta estancia en la ciudad tuvieron tiempo de ofrecernos un recital de canciones, por la noche, en el Centro de Acción Católica. Fuimos a oírles, y a verles, aprovechando la oportunidad, convencidos que aquellos jóvenes franceses nos harían pasar un buen rato de verdadero deleite artístico. Efectivamente, no solo no defraudaron nuestras esperanzas sino que la realidad nos las confirmó superadas. El programa era selecto y la interpretación estuvo a la altura máxima que puede exigirse a una agrupación de aficionados. Aquellos jóvenes estudiantes que acababan de sufrir la dura prueba de unos exámenes, nos demostraron como pueden simultanearse, perfectamente, el estudio de severas asignaturas y el sano esparcimiento de la educación artística. Sin dejar sus deberes universitarios habían cultivado, al mismo tiempo, sus aficiones musicales, pudiendo así presentarse ante el mundo con toda dignidad, y demostrar que no es precisa la gamberrada, como algunos creen, para ostentar patente de juventud.

¡Bien! muchachos de la vecina Re-

Sintonia

PRELUDIOS

Exigencias de compaginación e imprenta de nuestro N.º Extraordinario de Fiesta Mayor nos han obligado a reducir esta edición de ANCORA. Excusen nuestros lectores la supresión de ciertas secciones habituales, y perdonen también nuestros anunciantes el haber substituído sus clásicos encuadres por la simple relación de sus firmas comerciales. Fieles siempre a nuestros compromisos, hemos querido que la presencia de sus nombres acompañara también a este número reducido del semanario, ya que gracias a ellos ha sido posible su periódica aparición, semana tras semana, en el transcurso de los últimos 11 años.

Reducción que prelude fiesta, ya que nuestro próximo número a la Fiesta Mayor va dedicado. En sus cincuenta páginas, profusamente ilustradas, encontrará el lector, varios reportajes actuales y retrospectivos de nuestra ciudad, de su industria capital y del origen de la misma; página poética en homenaje póstumo al gran poeta catalán Carles Riba; un cuento de fin de mes, página de humor y vallosas colaboraciones de plumas amigas.

La ilusión y el esfuerzo que hemos puesto en la edición de este número especial sean considerados como nuestra aportación al conjunto de los desvelos que la Ciudad rindió, para procurar el mejor esplendor a su Fiesta. Esta fiesta que ya está en el corazón de todos, en notas suaves de preludio.

pública. Vosotros habéis dado, aunque alumnos, una maestra lección de civismo a tanto bullanguero como por aquí anda, haciendo méritos para alcanzar la licenciatura de la idiotez y la barbarie.

Cuando salíamos de la función ya en pleno aquelarre nocturno, aún pudimos oír, como respuesta cerril a las exquisiteces ofrecidas por la Choral estudiantina, los exabruptos vocales de unos despistados que se creían dueños de la noche por el hecho de turbar descaradamente su silencio.

XAVIER.